

Los pequeños terratenientes subsidiarán el precio del aceite de cocina

El gobierno de Malasia ha podido controlar y estabilizar el precio del aceite de cocina a alrededor de 3.30 RM por kilo, debido al subsidio proporcionado por los pequeños terratenientes de las extractoras de palma de aceite, comentó el Ministro de Industrias Primarias Dato' Seri Dr. Lim Keng Yaik en Pantai Remis, Perak.

Además explicó, que los pequeños terratenientes estaban pagando un impuesto de 50 centavos por cada aumento de 10 RM en el precio del aceite de palma no elaborado. Por lo tanto, cuando el precio llegó a un mínimo de 1.450 RM por tonelada, cada una de ellos tendría que pagar un impuesto de 57.50 RM por tonelada.

Así el Gobierno pudo recaudar 40 Millones de RM por mes de los pequeños terratenientes para una producción mensual de 700.000 toneladas y el dinero se le pagó a los fabricantes cocineros.

Los malasios deben estar agradecidos y apreciar el sacrificio realizado por los 500.000 pequeños terratenientes del país que estaban asegurando una provisión adecuada de aceite de cocina y subsidiando su precio durante la actual agitación económica.

Tomado de "Porta Uplive, Enero de 1998"

Los granjeros estadounidenses están preparados para el gran cambio a la soya

Antes de conocerse el informe sobre intenciones de siembras para la primavera del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, de acuerdo con fuentes de cultivadores y trituradores, los analistas están anticipando un crecimiento del área de semillas oleaginosas en los Estados Unidos.

Los observadores están elevando sus cálculos de cultivos de soya, semillas de girasoles y hasta semilla de colza, debido a una precipitada caída en los precios de granos, contra los de oleaginosas, y en el reconocimiento de fuertes demandas de productos especialmente aceites comestibles.

Varias fuentes están buscando áreas de semilla de soya, en exceso de 29 m. hectáreas --unas pocas de hasta 29.5 m.

Por lo general alrededor del 98.5% de los cultivos de oleaginosas se cosechan y si el promedio de las 2.63 toneladas por hectárea del año pasado se repitieran, esto daría un cultivo de 75 m. a 76 m. toneladas, un aumento de las 74.2 m. obtenidas en 1997. Si el producto máximo de 1994 de 2.78 toneladas por hectárea se obtuviera, el cultivo saltaría a entre 79 m. y 81 m. toneladas.

Algunas fuentes también esperan que los granjeros estadounidenses eleven las siembras de oleaginosas y girasol un promedio del 20%.

Ambos cultivos se aumentaron el año pasado a 400.000 toneladas y 1.7m. toneladas respectivamente. Los consumidores en los Estados Unidos han estado utilizando más aceite de oleaginosa, a pesar del predominio de la soya, que representa el 75% del consumo total de aceites y grasas en los Estados Unidos.

Tomado de: The Public Ledger No. 72.052

Nuevo Presidente de Fedapal

El directorio de la Fundación de Fomento de Exportaciones de Aceite de Palma y sus Derivados de Origen Nacional -Fedapal (Ecuador), eligió como nuevo presidente al Sr. Oliver Luzuriaga Guerrero, palmicultor con amplia experiencia y conocimiento del sector en su calidad de gerente de Aiquisa, una de las principales extractoras de aceite de palma del Ecuador.

La designación de Oliver Lazuriaga Guerrero como Presidente de Fedapal es el fiel reconocimiento a la capacidad, entrega y dedicación que el mencionado caballero ha ofrecido en servicio del sector palmicultor ecuatoriano, quien ha servido incluso como director de Fedapal, desde su creación misma.

Tomado de "Informan Ancupa y Fedapal" Año VIII - No. 1.

Indonesia está preparando el camino para reanudar exportaciones de aceite de palma

Indonesia se está preparando para revocar su prohibición indefinida sobre exportaciones de aceite crudo de palma, ya que no ha podido frenar la exportación ilegal de alrededor de 100.000 toneladas desde que los envíos fueron declarados fuera de la ley a principios de enero de este año.

El gobierno está considerando propuestas para una nueva estructura de impuestos para el aceite crudo de palma, que probablemente utilizará como un medio para limitar las exportaciones. Inicialmente Indonesia impuso una prohibición de tres meses sobre las exportaciones de aceite de palma en enero con el fin de conservar las provisiones locales y estabilizar los precios de alimentos domésticos que estaban subiendo vertiginosamente.

Pero los comerciantes dicen que la política ha fracasado y los precios del aceite comestible, así como otros artículos alimenticios esenciales están tan altos como a principios del año, como resultado de la caída de la moneda del país. Contra el dólar de los Estados Unidos, el Rupia solamente vale un cuarto de lo que valía el pasado julio.

El gobierno indonesio ha estado reacio a ceder ante las presiones de los exportadores de aceite de palma para revocar la prohibición, pero ahora parece que está dispuesto a hacerlo ya que no pudo frenar las

exportaciones ilegales, opinan los comerciantes de aceite de palma.

Se tiene conocimiento que algunos exportadores están almacenando aceite crudo de palma en vez de enviarlo al mercado local, con esperanzas de que la prohibición sea revocada. Sin embargo, el espacio de almacenamiento es limitado y existe el temor de que muchas de estas provisiones podrían terminar siendo destruidas en vez de consumidas o embarcadas.

Los comerciantes comentan que han corrido rumores de exportaciones ilegales indonesias a Europa desde hace bastante tiempo. Se cree que la mayoría de las exportaciones ilegales salieron de Sumatra, una isla ocupada en su mayoría por Indonesia pero también por Malasia.

"La mayoría del aceite crudo de palma se comercia en términos de su

origen de Malasia/Sumatra, así que si en realidad su origen era Indonesia, no hubiera causado sospechas, aunque no me sorprendería que lo que hemos importado vino de Indonesia y no de Malasia", dijo un refinador con base en Europa quien pidió mantener su anonimato.

Nafis Daulay, Presidente de la Asociación de la Industria Indonesia de Aceite Comestible (Aimmi), le había insistido al gobierno que revocara la prohibición, de acuerdo con las reformas económicas ordenadas por el Fondo Monetario Internacional. "Nosotros queremos que el gobierno revoque las prohibiciones porque del total de nuestra producción de cerca de 6 m. toneladas, solamente 3.5 m. son necesarias para el mercado local" dijo él.

Durante esta prohibición, Malasia ha aumentado sus exportaciones, aprovechando los precios altos, la fuerte demanda internacional y la ausencia de su rival indonesio en el mercado.

Anthony Poole

Tomado de: *The Public Ledger* No. 72.060

Fe de Erratas

En el Boletín El Palmicultor del mes de junio, en el artículo sobre la Nueva Junta Directiva de Cenipalma, se omitieron las siguientes personas las cuales, también, hacen parte de la mencionada Junta como Miembros Especiales: Jorge Ortiz Méndez, Armando Samper Gnecco, Jens Mesa Dishington (Presidente de Fedepalma), Antonio Gómez Merlano (Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural) y Alvaro Uribe Calad (Director Ejecutivo de Corpoica).

En la misma edición (Pág. 24), se menciona en el artículo "La Costa Caribe todo un paraíso para la Palma de Aceite", que Jens Mesa Dishington, Presidente de Fedepalma, hizo parte de la Misión; aclaramos que el presidente de Fedepalma no fue miembro de esa misión.

A nuestros lectores gracias por realizar estas correcciones en sus lecturas.